



Thema:

Die Burg Prunn

➔ Schreibe beim Rundgang Stichpunkte zu folgenden Fragen auf:

1. Frage: Wer waren die Erbauer?

Stichpunkte: _____

2. Frage: Welche wichtigen Herren bewohnten die Burg im Laufe der Jahrhunderte?

Stichpunkte: _____

3. Frage: Wie veränderte sich die Burg im Laufe der Zeit?

Stichpunkte: _____

Was uns sonst noch besonders aufgefallen ist:

Mögliche Antworten:

1. Herren von Prunn-Laaber um 1200, damals war Familienchef in Prunn Werner IV. Diese Familie saß in Prunn (noch vor Burgbau!) seit der 1. Hälfte des 11. Jahrhunderts.

2. Anfang des 14. Jahrhunderts wechselten die Besitzer: Nun herrschten hier die Fraunberger (von Haag). Ihr Herr blieb der oberbayerische Herzog, der nach dem Aussterben der Familie (1566) Prunn 1572 an seinen Kammerherrn Köckh und Familie verkaufte. Nach einiger Unruhe ging Prunn 1672 in den Besitz des Jesuitenordens (Ingolstädter Niederlassung) über. Im 19. Jahrhundert gelangte Prunn wieder ganz in staatliche Obhut.

3. Einzelne Bauten zwischen Graben und Mauer bestanden zunächst; dann wurden diese im 14. Jh. vergrößert (Palas, Wohnbau) und leerstehende Zwischenräume zugebaut. Um 1600 bauten die Köckh am Tortrakt die Burg zu einem Schlösschen um. Um 1700 vereinheitlichen die Jesuiten den gesamten Bau nach außen hin (inkl. neuem Dach), fügten Öfen/Kamine hinzu; erneuerten die Kapelle.